
третье десятилетие 
стабильной работыАРАЙ:

В январе одному из ведущих 
предприятий города - ТОО «Арай- 
Холдинг» - исполняется 23 года со 
дня образования. Чем сегодня 
живет коллектив многопрофиль
ного объединения, по просьбе на
шего корреспондента, рассказы
вает генеральный директор В. И. 
СОЛОЖЕНКОВ.

- Виктор Иванович, в связи с 
чем в последнее время стало 
меньше публикаций о работе  
Холдинга?

- Когда идет уже третье деся
тилетие стабильной работы, то 
большинство достижений начина
ют восприниматься как рабочие 
моменты. Отсчет пошел уже по 
«пятилеткам».

- Какие изменения произош
ли за прошедший год в вашем 
сельскохозяйственном секторе?

- Наша стратегия на ближай
шие годы - это развитие сельско
го хозяйства, и поэтому в 2013 
году у нас появилось уже шестое 
предприятие - это «Олимп» Дени
совского района. До того как мы 
пришли туда, оно было не в луч
шем состоянии. В 2014 году мы 
посеем здесь порядка 15 тыс. гек
таров зерновых и других культур. 
Для того чтобы это стало возмож
ным, в развитие хозяйства в 2013 
году уже вложено 500 млн тенге. 
Благодаря этому отремонтирова
на и восстановлена техника,закры
ты вопросы по заработной плате. 
В 2014-м планируем инвестиции 
только в это предприятие в раз
мере 200 млн тенге.

- Второй год природа не ра
дует селян. Летом - засуха, а осе
нью 2013 года в период уборки 
пошли дож ди. Как сработали  
сельскохозяйственные подраз
деления Холдинга в прошедший 
сезон?

- Более тяжелым для нас был 
2012 год, когда урожайность по 
зерновым составила 3,2 центнера 
с гектара. В этом году получено 8 
центнеров с гектара, что ниже на
ших средних показателей в прежние 
годы.

Выполнены все запланирован
ные программы. В 2013 году осва
ивали технологию работы молоч

но-товарной фермы. Велось со
гласно графику создание поливных 
площадей под кормовые культу
ры. Сегодня они составляют у нас 
уже 430 гектаров. И эта работа бу
дет продолжена, тем более что 
она поддерживается государ
ством, которое выделяет субси
дии в размере 60000 тенге на каж
дый гектар поливных площадей.

Именно благодаря поливным 
площадям нам удалось в 2013 году 
заготовить в достаточном количе
стве более качественные сочные 
корма с большим содержанием 
белка. В целом нормально срабо
тали по заготовке силоса, сена, со
ломы, концентратов для всех сво
их хозяйств, за исключением 
Крымского. Здесь у нас была не
большая проблема, которую мы 
решили, частично закупив корма 
для этого хозяйства. Так что зи
мовка скота проходит в нормаль
ном режиме.

Выполнили намеченное и по 
социальным программам.

- С началом действия Тамо
женного союза на прилавки ста
ло поступать более деш евое  
мясо. Не секрет, что не все оно 
произведено в странах Таможен
ного союза. Например, на рынке 
в Магнитогорске я видела, что в 
некоторых случаях разница со
ставляет более 50%, причем мест
ное стоит дороже. У нас пока та
кого не увидишь. Все мясо по 
одной цене, хотя понятно, что не 
все оно местного производства. 
Удается ли ж ивотновод ам  
«Арая» противостоять такой тен
денции?

- Должен сказать, что ранее сто
яла задача насытить рынок этим 
продуктом. И она выполнена. Те
перь перед потребителем стоит 
выбор - какое мясо покупать: заве
зенное неизвестно откуда или мест
ное, которое, как правило, более 
качественное. А все качественное 
стоит дороже. Приток на рынок бо
лее дешевого мяса ставит перед жи
вотноводством жесткую задачу по 
снижению себестоимости продук
ции. Именно в этом плане нам пред
стоит работать в ближайшие годы, 
и не только в сельскохозяйствен

ном секторе.
Мы разраба- А У А И  
тываем про- Х О Л Д И Н Г  
грамму разви
тия на три года 
по всему Хол
дингу. Один из 
пунктов в ней - 
строительство 
завода по про- 
и з в о д с т в у  
комбикормов с самой совершен
ной технологией. К его строитель
ству мы приступаем уже в текущем 
году. Бюджет 2014 года, в том чис
ле по развитию сельскохозяйствен
ного сектора, успешно сформиро
ван. Отличие его от предыдущих лет 
в том, что в этом году задейство
ваны не только средства стабили
зационного фонда сельского хо
зяйства (нашей «подушки безопас
ности», созданной в более благо
получные годы), но и средства Хол
динга и учредителей.

В наших планах сохранить и 
развивать производство водки, 
пива, хлеба. В то же время мы от
казались от малоприбыльных 
предприятий, таких как мельнич
ный комплекс (в настоящее время 
в области перепроизводство 
муки), заправка «Октан» (госу
дарство поставило задачу либо 
стать оптовиками, что не наш про
филь, так как это предприятие из
начально было создано для обес
печения собственных нужд, либо 
уйти с рынка). Продаем здание 
нашего первого предприятия и ряд 
других сооружений, причем перед 
нами не стоит задача продать его 
за низкую цену, то есть идет нор
мальный процесс оптимизации. 
Когда закрываются какие-то про
изводства и создаются новые.

Сохраняем мы и все наши со
циальные программы. Пользуясь 
случаем, поздравляю  всех ра 
ботников  «А рай-Х олдинга» с 
о ч е р е д н ы м  д н е м  р о ж д е н и я  
компании. Наша задача - к ее 
25-летию выйти на новый каче
ственный уровень в работе как  
всего Холдинга, так и каж дого  
его подразделения.

Ольга БАРАНОВА.


